



目指す生徒像「よりよく生きようとする生徒」～学習力と人間性の向上を目指す生徒～

## 1学期の終わりに当たって

明日から夏休みとなりますが、お陰さまで落ち着いた雰囲気の中で1学期を終えることができます。これもひとえに、保護者、地域の方のご支援・ご協力の賜と感謝しております。誠にありがとうございました。生徒たちは、この1学期間、学習をはじめとし、様々な活動を通して成長できたことと思います。夏休みについても充実して過ごせるよう、引き続き、ご協力をよろしくお願いいたします。

本日の終業式において、目指す生徒像「よりよく生きようとする生徒」に関連付け、次のような内容を生徒に伝えました。

- 落ち着いた授業中の姿、学校行事などに積極的に取り組む姿、自主的な委員会活動や活発な意見が交わされた生徒総会、「実現 shine your light」という生徒会スローガンのもとに活動している生徒会活動、また、多くの部が県大会で活躍し、中には中国大会や全国大会の出場権を獲得するという好成績を収めた部活動など、学校生活の様々な場面で、生き生きした姿を見ることができました。
- 1学期の始めに、「よりよく生きようとする生徒」になってほしいという話をしましたが、これは、中学生の時だけでなく、大人になっても、常によりよく生きていこうと努力する人であってほしい。そのためには、単なる学力だけではなく、一学生び続けようとする学習力と総合的な人間性を身に付けた人になってほしいという意味です。

この「よりよく生きる」に関連した行動のいくつかを紹介します。

- ① 5月に小郡地域の運動会があり、1，2年生の何人かがボランティアで参加しました。来賓の方にていねいにお茶を出したり、運動会で使用する重たい用具をてきぱきと運んだり、とても役に立っていました。地域の方からは、中学生がボランティアに参加してくれてとても助かる。お年寄りにも優しいなどお褒めの言葉をいただき、とても誇らしく思いました。まさに地域の一員として貢献しています。
- ② 3年生の修学旅行では、 unnecessaryな物を持って行って注意されて嫌な思いをしないようにと、生徒自らが決まりを守ることで楽しい修学旅行が実現すると実行委員が訴えかけました。実行委員の熱意と3年生全員の協力により、見事に楽しい修学旅行が実現しました。まさに自治の力が身に付いた例だと思います。



③ 2年生の職場体験学習では、全体的によい評価をいただきました。慣れない職場で約3日間よく頑張ったと思います。「中学生としてはしっかりしており、我々職員が刺激になったので、来年もぜひ来てほしい。職場が活気付いた。」と褒められたり、「真剣さが今ひとつ。指示されたことはできるが、自主性が足りない。」など、反省点もありました。一人前の社会人になるためには何が必要かを学ぶよい機会になったのではないのでしょうか。忙しい中、対応して下さった事業所の皆さんへの感謝を忘れないようにしましょう。



④ 生徒総会では、昼休みの過ごし方に問題点があり、改善に向けて話し合いが行われました。その中で、昼休みの終わりの時間を守るためには、ミュージックやチャイムで知らせるという意見や、そこまではいいのかという意見が出ましたが、ある男子が「社会に出たらいちいちチャイムで知らせてもらえるわけではない。」という内容の意見を述べましたが、これは、ある意味、一人前の社会人としてどう行動すべきかを教えてくれた気がします。



いくつかの例を挙げましたが、まだまだ、「よりよく生きる」に関連した行動はあると思います。今後は楽しみです。

そして、「よりよく生きる」ためには、今何をすべきか、どのように過ごしていけばよいかを考えてほしい。少なくとも、目の前の学校生活を精一杯充実させること、そして、今回は、夏休みをしっかりと充実させることが大切であると締めくくりました。

## 第2回 学校運営協議会を開催しました。

7月13日(木)に第2回学校運営協議会を開催しました。本年度の新たな取組として「熟議」の場を設けました。テーマを「**地域を愛する子どもを育てるには・・・**」～**学校での地域の方とのふれあいを通して**～とし、和気あいあいの中にも活発な議論がなされました。学校に地域の方が気軽に参加出来る仕組みづくりが必要なこと、あいさつがすべての繋がりへのベースとなること、地域の方の良さを伝えること等々、貴重なご意見やアイデアを具現化出来るよう、検討を重ねてまいります。



1学期間、本当にありがとうございました。今後も、生徒の成長を見守っていただくとともに、本校教育に、温かいご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。